

# Какова цена незаконных действий должностных лиц органов дознания, предварительного следствия, прокуратуры и суда при реабилитации?

**Зубков Владимир Николаевич,**

старший преподаватель кафедры частноправовых дисциплин факультета права и управления Владимирского юридического института Федеральной службы исполнения наказаний (ВЮИ ФСИН России)  
*z-vladimir-z@mail.ru*

**Гусева Ирина Ивановна,**

доцент кафедры уголовно-процессуального права и криминалистики юридического факультета Владимирского юридического института Федеральной службы исполнения наказаний (ВЮИ ФСИН России), кандидат юридических наук, доцент  
*guseva-ir@mail.ru*

В статье дается анализ возникновения убытков, которые вынуждена нести федеральная казна в связи с незаконным уголовным преследованием со стороны органов дознания, предварительного следствия, прокуратуры и суда. Обращается внимание на значительность расходов, связанных с содержанием подследственных и осужденных в учреждениях уголовно-исполнительной системы, в отношении которых в последующем приняты реабилитирующие решения. Приводится расчет стоимости убытков бюджетных средств в связи с реабилитацией лица, в состав которых входят возмещение имущественного, морального вреда. Анализируются судебные решения и статистические данные, касающиеся вопросов реабилитации и взысканий с федеральной казны в связи с незаконными действиями со стороны должностных лиц правоохранительных органов.

**Ключевые слова:** реабилитация, незаконные действия, имущественный вред, компенсация морального вреда, возмещение убытков, учреждения ФСИН России, должностные лица.

## What Is the Price of Illegal Actions of Officials of Interrogation, Pre-Trial Investigation, Prosecution and Judicial Authorities in Rehabilitation?

**Zubkov Vladimir N.**

Senior Lecturer of the Department of Private Law Disciplines of the Faculty of Law and Management of the VLI of the FPS of Russia

**Guseva Irina I.**

Senior Lecturer of the Department of Criminal Procedure Law and Criminalistics of the Law Faculty of the VLI of the FPS of Russia  
PhD (Law), Associate Professor

The article analyzes the occurrence of losses that the federal treasury is forced to bear in connection with unlawful criminal prosecution by the bodies of inquiry, preliminary investigation, the prosecutor's office and the court. Attention is drawn to the significance of the costs associated with the maintenance of persons under investigation and convicted in the penitentiary system, for which rehabilitative decisions were subsequently made. The calculation of the cost of losses of budgetary funds in connection with the rehabilitation of a person whose composition includes compensation for property and moral harm. Judicial decisions and statistics regarding the issues of rehabilitation and recovery from the federal treasury in connection with illegal actions by law enforcement officials are analyzed.

**Keywords:** rehabilitation, illegal actions, property damage, compensation of moral harm, compensation for damages, the establishment of the FSIN of Russia, officials.